

Este periódico sale todos los días excepto los lunes. El precio de suscripción es de 20 rs. por trimestre en esta ciudad y 30 para estramuros franco de portes. Cada número suelto se vende á 4 cuartos.

EL POSTILLON,

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS

DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Se suscribe en Gerona en la librería de J. Grases plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados. En Figueras, *Mitas*. —Olot, *Doutrem*. —La Bisbal, *Adm.n de Correos*.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. *Sta. Rita de Casia viuda y sta. Quiteria virg. y mr.*
 MAÑANA. *Pascua de Pentecostés ó venida del Espiritu Santo, la Aparicion de Santiago apóstol y s. Desiderio.*

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 46 minutos de la mañana.
 Se pone á las 7 y 14 minutos de la tarde.

TERMOMETRO.

	Dentro las habitaciones.	Al aire libre.
Al amanecer.	18 grados.	17 grados.
Al medio dia.	24 grados.	23 grados.
Al anocheecer.	18 grados.	17 grados.

CORREOS que entran hoy. *A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara. A las 4 de la mañana S. Felio de Guixols y la Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot, Camprodon y Sarriá.*

CORREOS que salen hoy. *A las 12 del dia, Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Majorquinas. A las 11 de la mañana S. Felio de Guixols, La Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot, Camprodon y Sarriá.*

DILIGENCIAS que entran hoy. *De Barcelona á las 5 de la tarde, y de Figueras y Francia á las 5 de idem.*

DILIGENCIAS que salen mañana. *Para Barcelona á las 4 de la madrugada, y para Figueras y Francia á las 4 de idem.*

OMNIBUS que entran hoy. *El de Traité y el de Faló de Figueras á las 9 de la mañana.*

OMNIBUS que salen hoy. *El de Traité y el de Faló á las 2 de la tarde.*

GACETIN OFICIAL.

La *Gaceta* del 16 contiene:

Varios reales decretos jubilando á D. Miguel Gomez, magistrado de la audiencia territorial de Madrid, nombrando en su lugar á D. Vicente Micó, fiscal que es de la misma, y á D. José Maria Fernandez de la Hoz, diputado á cortes para la plaza de fiscal.

Tres reales resoluciones sobre otros tantos expedientes de competencia suscitados entre autoridades judiciales y gubernativas.

La conclusion del dictámen que la seccion de cereales somete á la aprobacion de la junta general de informacion.

En la *Gaceta* del 17 se anuncia que en 1.º

de junio próximo saldrá de esta corte para las islas Canarias, de Puerto-Rico y de Cuba la correspondencia pública y oficial, y á su llegada al puerto de Cádiz dará la vela el buque correo que la debe conducir.

El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa con fecha 3 de abril próximo pasado que la tranquilidad pública continuaba inalterable en toda la isla.

Madrid 17 de Mayo.

La siguiente correspondencia de Madrid publicada por el *Comercio* de Cádiz, será leída con vivo interés. Ella da la clave de muchos de los sucesos que están pasando, y su apreciacion de los hombres y de las cosas es en lo general bien aceptada.

Dice así:

«Esto, amigos míos, continúa embrollado, y sería preciso escribir un tomo en folio para referir la multitud de intrigas é intriguillas que traen entre manos tirios y troyanos, moderados y progresistas, *resistentes* y puritanos, *pachequistas* y *salamanquistas* y tantos otros partidos, fracciones, pandillas y matices, que trabajan para hacernos felices y explotar la viña del Señor. Voy á decir á Vds. algo de lo que pasa de bastidores á dentro á fin de que puedan hacerse cargo de cuál es la situacion.

«Empezaré por sentar un hecho de donde nacen principalmente todos los tropezones que estan dando en el errado camino que llevan algunas de nuestras *notabilidades* políticas. Este hecho es que el ministerio no tiene hoy ningun nombre que le cuadre bien. Es moderado, porque lo son ó se llaman así sus individuos; es progresista, porque debe su vida á una persona que es y se llama progresista. A su vez esta persona es progresista porque se dá á sí mismo el nombre de tal, y no lo es ni puede serlo, porque su partido no lo quiere ni él quiere á su partido.

«¿Hay alguien capaz de explicar ese logogrifo? A un ministerio que se llama moderado y vive por una influencia progresista, ¿qué nom?

bre hemos de darle? A una influencia progresista que trabaja en contra de su partido y sostiene á hombres que son moderados ¿qué significacion le hemos de conceder?

«Los ministros dicen á los diputados de la antigua mayoría:—No tengais miedo que nosotros estamos aqui para salvaros. Venios á nuestro campo, que la influencia que nos sostiene no nos hará mal y todos seremos unos; y si los progresistas nos hacen la guerra, los progresistas llevarán en la cabeza.

«Los diputados de la mayoría contestan á los ministros:—Nó; si quereis nuestro apoyo, romped con esa influencia que nada tiene de legítima y que no nos pertenece: si os empeñais en seguirla mimando y complaciendo, os haremos cruda guerra y salga lo que saliere, que antes que todo es el crédito de nuestro partido.

—«Pero si rompemos con esa influencia, replican los ministros, ¿qué va á ser de vosotros y de nosotros? ¿Qué le sucedió al ministerio Casa-Irujo? Pues eso mismo le sucederia á este ministerio y á cualquiera otro que siguiese los pasos de aquel y al fin y postre abririamos la puerta del poder á nuestros comunes adversarios.

—«Os engañais, contestan los otros: los progresistas no pueden subir y no subirán, porque no los quieren los poderosos del dia: y si suben será porque vosotros les ireis allanando poco á poco el camino.»

«Esta es en realidad la polémica de las dos fracciones moderadas; no se dice esto sino á medias en los periódicos; pero se dice fuera de los periódicos.

«Paréceme, pues, que no necesitarán Vds. mas esplicaciones para comprender la causa oculta, la verdadera causa de la hostilidad en que unos y otros se encuentran. Todo cuanto se ha hecho para transigir ha sido inútil. Se han ofrecido concesiones sobre cosas y personas; pero como no ha podido tocarse al *Sancta Sanctorum*, todo ha continuado lo mismo y la avenencia se ha hecho imposible.

«Resuelta la mayoría moderada á dar la batalla, eligió para darla la cuestion de los bienes de propios, de beneficencia, etc. El minister para ganar tiempo, no ha querido remitido á la comision del Congreso los documentos que esta ha pedido á fin de poder dar su dictámen; pero como pasan dias y nada se adelanta y es preciso tomar un partido cualquiera, el consejo de ministros ha tenido que ocuparse seriamente del particular.

«Aquí es preciso advertir una cosa que Vds. estrañarán mucho, pero que es la pura verdad. En el ministerio se entienden mejor con Salamanca las amigos de Narvaez que Pacheco.

«El pretexto de la suspension será la ausencia de la Reina y de algunos de los minis-

tros. Mañana sale S. M. quedándose aqui el Rey á pesar de las vivas instancias que le ha hecho el gobierno para que fuese tambien á Aranjuez.

«En mi concepto ha de pasar mucho tiempo sin que puedan discutirse los presupuestos y demas proyectos de ley leidos ayer en el Congreso. Ya verán Vds. como volvemos á las andadas y se hacen leyes por medio de decretos como antes. El puritanismo da para todo.

«Cosa difícil es, amigos míos, en estos tiempos que corren profetizar los sucesos; pero aun á riesgo de equivocarme voy á decirles lo que en mi concepto ha de suceder si las influencias del dia siguen dominando.

«Creo que una vez suspesidas la Córtes no se pensará en disolverlas, sino que se enviará á sus casas á los padres de la patria para que descansen de sus fatigas hasta el mes de octubre. Entre tanto el ministerio procurará hacer algo para ganar por sus actos el terreno que ha perdido por su origen; tendrá que cobrar las contribuciones sin presupuestos; tendrá que cometer ilegalidades, y Pacheco se opondrá, y cederá por lo pronto, y resistirá luego, y volverá á ceder, y se irá gastando sin utilidad suya ni de nadie hasta que al cabo le sea imposible continuar en la poltrona. Para entonces es posible un ministerio Narvaez-Salamanca que abra estas mismas Córtes y se proponga gobernar con ellas.

«Esto es lo mas probable, como antes no suceda alguna cosa estraordinaria que haga tomar á los sucesos un camino diferente del que hoy llevan»

(Faro.)

==

Aranjuez 14.—(De nuestro corresponsal.)—Es hermosísimo el tiempo, todo lo mas escogido de esa se reúne en los jardines y comienza el mentidero y la politica manía. S. M. la Reina es el objeto de todas las conversaciones, porque cada dia descubre nuevas cualidades y dotes que hacen esperar mucho para el porvenir. Dícese que en el consejo de ministros describió con tanta precision y verdad la situacion del pais y contestó con tanta precision y soltura á los ministros que el señor Pacheco trasudaba dominado por aquella elocuencia fácil, y hasta aseguran que tomó alientos y la echó de bravo. Pero inútil! Segun las versiones mas acreditadas el puritano gefe de los puritanos caerá de su poltrona empujado por alguno de sus compañeros y por cierto embajador que tiene mucho influjo en las altas regiones. Se habla para sustituirle del Sr. Narvaez y del Sr. Olózaga. La distancia es corta. Lo último tiene pocas probabilidades, gracias á cierta riña que ha mediado estos dias entre el general Serrano y el *gran* Mendizabal. Ello dirá.

SUCESOS DE PORTUGAL.

Las noticias venidas de Lisboa son graves y muy desconsoladoras. Siempre el mismo baldon para España, la misma torcida política. Se cree que los de Oporto no admitirán las condiciones de la transacción del coronel Wilde, porque los miguelistas dominan á los revolucionarios y los pueblos muestran grandes simpatías por el absolutismo. El hábil Povoas ejerce grande influjo y ha propalado la nueva de que los ingleses quieren vender á los buenos patriotas y ponerlos desarmados en manos de sus enemigos.

Povoas unido con tres gefes famosos de D. Miguel atacó con fuerzas superiores á Vinhaes que se vió obligado á entrar en España. Apesar del tratado de 1823 y de la cuádruple alianza, las autoridades de Alcañices desarmaron á las tropas de Doña Maria de la Gloria y las internaron.

==

Parece que se han dado las órdenes oportunas, aunque todavía no se han circulado á las parroquias, para que á la entrada en Madrid de monseñor Juan Brunelli, arzobispo de Tesalónica, prelado doméstico de S. S. y nuncio apostólico cerca de S. M., se dé un repique general de campanas.

El gobierno por su parte tampoco ha omitido nada de cuanto pueda contribuir á que se verifique en todas partes la recepción de S. E. I. como exige el decoro del Sumo Pontificado, cumple al lustre de la Corona y merece seguramente la importante misión que Pío IX confiara al mismo sugeto y digno prelado que habia elegido Gregorio XVI para que representara á la Santa Sede en España.

Barcelona 21 de Mayo.

Capitania general de Cataluña.—Estado Mayor

El Excmo. Sr. General segundo cabo de esta capitania general ha recibido del comandante general de la provincia de Tarragona de fecha de ayer el parte siguiente:

«Excmo. Sr.—El comandante de la columna de operaciones de la otra parte del Ebro D. Miguel Nogueras, desde la Cenja en oficio 12 del actual me dice lo siguiente:

Ayer tarde sobre las cuatro se presentaron en la fábrica de hierro situada en el camino Benifasá, distante cerca una hora de aquí, cinco bandidos sorprendiendo y llevándose al Sr. juez de primera instancia de Vinaroz, el hijo del señor alcalde de la misma población y á José Cid de esta, que ha sido nacional y exigen por su rescate 30,000 pesos. Supe por la noche la ocurrencia y esta madrugada ha salido la compañía de cazadores en tres seccio-

nes con el somaten de aquí, una hácia la Puebla y las otras dos sobre sus flancos en las direcciones que he creído mas convenientes. Anoche oficié al comandante del destacamento de la Puebla noticiándole el hecho y la dirección de la tropa que ha salido de aquí invitándole á que moviese la que tiene á sus órdenes á lo que ha accedido.—Esta mañana he hablado con un arriero que ayer tarde dos horas antes de ponerse el sol vió á dichos presos conducidos por uno de los bandidos á distancia poco menos de dos horas de aquí, en la confluencia del camino de Fredes con el de los pueblos de la Font y el Salt, cuya dirección habia señalado á una de las secciones que han salido de aquí.—Todo lo que tengo el honor de participar á V. S. para su debido conocimiento, quedando en hacerlo esta noche del resultado de la batida.—Lo transcribo á V. E. para su superior conocimiento y ulteriores providencias, quedando en darle el oportuno parte del resultado de la batida que hace el comandante D. Miguel Nogueras con el somaten y columna de su mando en persecución de los foragidos á que se contrae el anterior inserto, á cuyo gefe le ordeno con esta fecha les persiga sin descanso, hasta conseguir el rescate de los presos y esterminio de los criminales.—Dios guarde á V. E. muchos años. Tarragona 19 de mayo de 1847.—Excmo. Sr.—El general comandante general.—José Aynat.—Excmo. Sr. Capitan general de este ejército y principado.»

Lo que de orden de S. E. se inserta en los diarios de esta capital para conocimiento del público. Barcelona 20 de mayo de 1847.—El coronel gefe A. de E. M., Joaquin Morales de Rada.

==

A los detalles que en carta de Solsona dimos ayer sobre la muerte del general carlista Tristany, podemos añadir los siguientes.—Mosen Benet fue fusilado el 17 como dijimos á las seis y media de la tarde despues de haberse confesado tres veces. Sin embargo de que el lugar de la capilla era inmediato al de la ejecución, fue paseado por toda la ciudad, pudiendo apenas salir del camino porque estaba abatidísimo. Una hora antes de ir al suplicio comió un par de huevos estrellados. Se le encontraron papeles interesantes que se entregaron al Excmo. Sr. Capitan general.

==

Los otros dos facciosos que fueron ajusticiados con Mn. Benet iban igualmente abatidos al patíbulo.—Se perdonó la vida de otro que estaba igualmente en capilla, y despues de la ejecución se publicó el indulto que insertamos en el Diario de ayer.

(D. de B.)

==

El día 14 á las nueve de la noche fueron sorprendidos á un cuarto de hora de Manresa por dos hombres armados, D. Ramon Escanavill, canónigo, y el reverendo D. Juan Abadal, sin que apesar de sus esfuerzos pudiera salvarlos un paisano que lo intentó. Los llevaron consigo soltando al espresado canónigo á poco tiempo, sin que haya vuelto á saberse de su compañero, cuyo manteo encontraron unos arrieros. La fuerza de seguridad pública salió en persecucion de los malhechores sin que lograrse darles alcance. (Fom.)

CAPTURA DE TRISTANY.

Segun las versiones mas verosimiles que se nos han hecho sobre este suceso, aparece que los 25 hombres que tenia *Mosen Benet* en la casa donde fue sorprendido sostuvieron el fuego mientras les duraron las municiones, y hasta que se vieron reducidos á cuatro ó cinco hombres útiles: entre tanto Tristany cambió su trage con el de payés, que se cubrió de polvo para mejor disimular sus facciones, contando ser tenido como uno de los mozos de la casa; pero el coronel Baxeras que entró el primero en la pieza donde estaba, y que no habia olvidado facilmente su facha, conoció al momento y poniéndole la mano sobre el hombro, exclamó: *ha! tu eres, de esta vez no te me escaparás.* Tristany no hizo la menor resistencia y se dejó atar y conducir á Solsona, en donde ha sido fusilado á las seis de la tarde del 17. (Barcelonés.)

Gerona 21 de Mayo.

Cayó Tristany, ex-canónigo de esta, y con él las esperanzas de los discolos y mal avenidos con la paz y orden público. El hombre de funesto renombre en los anales de nuestras disensiones intestinas, que habia escapado en mil encuentros, escondidose en las cuevas y huido la persecucion é investigaciones de la autoridad por mucho tiempo, y distinguidose una y otra vez por sus crueldades, ha sucumbido al destino y decreto providencial sobre los criminales. Ha caido en manos de la vindicta pública, y ha espiado ya en un afrentoso patíbulo el número y atrocidad de sus crímenes y de las barbaridades con que como la hiena se cebaba en la matanza y destrozo de las víctimas. Sangrientas páginas nos recuerdan las de los leales sacrificados en las crueles aras de su encono y fiereza.

Digno y merecido término de tal mal andanza! Ya lo dijimos en 6 de marzo ultimo y lo repetimos ahora. «El absolutismo pereció para siempre en los campos de Vergara. Su restauracion es imposible. Se podrán

causar víctimas y catástrofes, prolongarse mas ó menos la insurreccion de un puñado de foragidos y osados; pero, añadimos, sucumbirán al fin Tristany y sus secuaces, con el baldon y oprobio de haber agravado los males de «la Patria.»

Nuestros pronósticos se van cumpliendo. En vano la discordia blande su destructora tea, esparce chispas por dó quiera, é hijos espúreos y estraños malévolos atizan el fuego de la disension, de las pasiones y de la guerra intestina. Todos los conatos se estrellan en el cansancio y desengaños de los pueblos, que contestan con voz estentorea y aterradora, *no queremos revueltas y trastornos, ni esperamos bien alguno, ó el remedio de los males, de la sublevacion y de los motines que promueven ambiciosos y perversos; y si solo del orden y del reposo público, del trono, y de los poderes del Estado.*

Con los años viene el seso, y el pais lo ha recobrado con el largo tiempo de revolucion y las amargas lecciones de la esperiencia. Ha aprendido, que nada gana; y que pierde mucho en las insurrecciones y trastornos, y que las reformas útiles, las mejoras y los alivios en los padecimientos que le aquejen, ha de buscarlos en el derecho de peticion, en la prensa, en el cuidado y esmero al depositar su voto en las urnas electorales, en las vias legales y garantías constitucionales; y que pensar encontrarlas en otra parte, es un ensueño, un lamentable extravio, un delirio.

= En la tarde de ayer se tuvo noticia de que una partida de 40 y tantos hombres armados, sin saberse cual era el cabecilla, habia atravesado el dia anterior la carretera de Barcelona, por la parte de la montaña llamada el *Suro de la Palla.*

Inmediatamente salió alguna tropa y una partida de guardia civil con direccion al mismo punto. Posteriormente se supo que la dicha partida facciosa habia estado en Blanes al amanecer de ayer, donde permaneció algunas horas, y salió llevándose los fondos de la Aduana que segun se dice ascendian á la suma de 3960 rs.

Dícese que una partida de mozos y tropa habia salido de Santa Coloma en persecucion de los foragidos, y que á las 4 de la tarde se tocaba á somaten en varios pueblos de la marina. A la hora en que escribimos ignoramos el resultado.

= Ayer una partida de mozos de la escuadra entraron presos á varios paisanos, algunos de ellos con armas. Nada se ha dicho de su procedencia, ni de las causas que motivaron tal prision.

POR EL EDITOR RESPONSABLE, D. JOAQUIN GRASES.
Imprenta de Joaquín Grases, Plaza de la Constitucion,
frente las Casas Consistoriales.